

Communiqué

pour diffusion immédiate

PÔLE QCA mise sur l'industrie des plastiques et des matériaux composites

Québec, le 16 septembre 2004 --- PÔLE Québec Chaudière-Appalaches (PÔLE QCA) lançait aujourd'hui les activités de sa filière Plastiques et Matériaux composites. Avec 130 entreprises qui emploient 5300 personnes et qui génèrent un chiffre d'affaires annuel de 944 millions de dollars, la filière Plastiques et Matériaux composites représente un des leviers économiques importants pour la ZONE économique Québec Chaudière-Appalaches (ZONE QCA).

À l'intérieur du mandat qui lui est confié par les trois paliers de gouvernement, PÔLE QCA vise à favoriser les échanges entre les entreprises, les centres de recherche, les institutions d'enseignement et les divers organismes liés au développement économique, autour de la filière Plastiques et matériaux composites. « Nous sommes présentement à mobiliser les forces économique dans la filière Plastiques et Matériaux composites afin qu'elle atteigne une position compétitive prédominante sur la scène internationale, et par voie de conséquence, accroître ce que j'appelle notre produit régional brut, ou si vous voulez, notre richesse collective, souligne Charles Boulanger, président-directeur général de PÔLE QCA.

Afin de donner aux entreprises de la filière les moyens et les outils nécessaires pour relever les défis de l'économie actuelle et contribuer à améliorer leur positionnement sur les marchés, plusieurs actions à court et à moyen termes ont été retenues :

- **Animation** : Actions concrètes en entreprise par des spécialistes issus de l'industrie qui auront des retombées non seulement sur la filière, mais génèreront aussi des dividendes pour toutes les entreprises
- **Partenariats** : Afin d'éviter le dédoublement des services offerts aux entreprises, des partenariats avec différentes organisations ont été réalisés, avec l'Association canadienne de l'industrie des plastiques (ACIP), le Conseil économique Lévis Chaudière-Appalaches (CELCA) et avec le ministère du Développement régional et de la Recherche (MDERR), par le biais du projet ACCORD (voir détails en annexe).
- **Mise sur pied d'un comité aviseur conjoint PÔLE - ACCORD** : Pour que les actions envisagées correspondent à la réalité des entrepreneurs, un comité composé de chefs d'entreprises de la filière a été mis sur pied (voir en annexe).
- **Promotion carrières en plasturgie** : La main d'œuvre qualifiée étant rare dans la filière, une tournée de 25 écoles secondaires sera organisée, rejoignant ainsi entre 2500 et 3000 jeunes.
- **Forum Innovation et transfert technologique** : Afin d'initier les entreprises au transfert technologique, PÔLE QCA organise le 13 octobre prochain un événement qui permettra pour l'une des premières fois un maillage entre les entreprises de la filière Plastiques et Matériaux composites et les centres de recherche.

En lien avec son rôle d'animation auprès des entreprises, PÔLE QCA tenait aussi un panel dans le cadre de l'événement d'aujourd'hui. Intitulé *Relations grands donneurs d'ordre et fournisseurs – Créer une formule gagnante dans la ZONE QCA*, il regroupait des représentants de Prévost Car, Bombardier et Hydro Québec.

- 30 -

Source : Mélanie Ringuette, agente de communication-marketing
(418) 681-9700, poste 254
(418) 955-6984 (cellulaire)

Pour information : Mélanie Ringuette
ou
Andrée Lafleur, directrice communication-marketing
(418) 681-9700, poste 232
(418) 573-5730 (cellulaire)

Annexe

Organismes ayant des ententes avec PÔLE QCA pour la filière Plastiques et Matériaux composites

Association canadienne de l'industrie des plastiques (ACIP)

Mission :

Promouvoir la prospérité et la compétitivité internationale de l'industrie canadienne des plastiques d'une manière responsable à l'égard de l'environnement et de la société.

<http://www.cpia.ca/>

Conseil économique Lévis Chaudière-Appalaches (CELCA)

Mission :

La mission du **CELCA** vise à aider et soutenir les entreprises industrielles de la région Chaudière-Appalaches à se développer, en privilégiant une approche d'accompagnement en entreprise, en stimulant l'innovation technologique et en facilitant l'exportation et l'accès à de nouveaux marchés.

<http://www.celca.qc.ca/>

Ministère du Développement régional et de la Recherche – Projet ACCORD

Mission :

Le projet ACCORD (Action concertée de coopération régionale de développement) vise à construire un système productif régional compétitif sur le plan nord-américain et mondial dans chacune des régions du Québec, par l'identification et le développement de créneaux d'excellence, qui pourront devenir leur image de marque.

<http://www.mderr.gouv.qc.ca/mder/web/portail/developpementRegional/nav/accord.html>

Membres du comité aviseur de la filière Plastiques et Matériaux composites

- Éric Martin, directeur général, Pultrall et président du comité aviseur
- Léandre Vachon, Président DSD International
- André Lefebvre, Président et chef de l'exploitation, PH Tech
- Pascal Baillargeon, Directeur marketing, Plastique-Art
- Marie-Claude Guillemette, Présidente, Plastique Moore
- Henry Brunelle, président, Bains Ultra
- André Rochette, président directeur général, Rocand